

CONFERENCIA DE RECTORES

# «Seremos la playa de Europa si sigue el recorte a la Universidad»

JOSÉ GRAU  
MADRID

El presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), Federico Gutiérrez-Solana Salcedo, sostuvo ayer que los recortes a los presupuestos universitarios «ponen en peligro el futuro de la sociedad». Y añadió: «Sin apuesta decidida, seremos, como mucho, una playa de Europa aderezada con nuestro patrimonio cultural, histórico y natural». En una conferencia titulada «La Universidad ante los retos de futuro de la sociedad», ayer en Ma-

drid, Gutiérrez-Solana afirmó: «Todos somos conscientes de que si no hay nada en el bolsillo, nada se puede sacar, pero sí se pueden fijar los porcentajes (de inversión) para un modelo de futuro». Recordó que España estaba lejos de los mejores países en destinar dineros a la enseñanza.

En el acto algunos invitados echaron de menos un espíritu más autocrítico. Se estima que la ineficiencia de la Universidad cuesta unos 2.100 millones de euros anuales a los contribuyentes. También se aludió a que quizá hubiera demasiadas universidades, lo que Gutiérrez-Solana negó.



Federico Gutiérrez-Solana



CÉSAR NOMBELA

## REFORMA EDUCATIVA

La sociedad española ansía el final de la crisis o, al menos, percibir que ésta ha tocado fondo. Mientras tanto, proliferan los análisis sobre las causas del deterioro y sobre el horizonte que nos espera. Quienes se perfilan como los futuros gobernantes centran su discurso en una palabra clave: austeridad. Su aplicación, de indiscutible necesidad, encierra muchos matices. Desde la utilización responsable de los recursos que son de todos, hasta el acierto y la eficacia en el manejo de los mismos, lo que conlleva la exigencia de responsables político-administrativos competentes. Será imprescindible incorporar una administración austera, pero no será suficiente, si aspiramos a que nuestro país ocupe el lugar que le corresponde, que es el propio de una sociedad desarrollada basada en el conocimiento.

En el discurso de todos aparece la reforma de la educación como un objetivo fundamental. Incluso algunos responsables directos de medidas legislativas y ejecutivas no muy alejadas en el tiempo, y que se han revelado como nefastas para nuestro sistema educativo, se pronuncian solemnemente a favor de una reforma educativa. Es algo que no deja de sorprender, pero bienvenida sea esta autocrítica. Proliferan también los informes a cargo de fundaciones y grupos de pensamiento, con análisis y conclusiones que demandan reformas en los diversos niveles educativos, como enseñanza media, formación profesional universidad, etc. Si hay un mal, en la raíz de nuestro sistema educativo, es la restricción de la libertad, a favor de un intervencionismo por parte de intereses ideológicos, políticos, sindicales, etc. El papel de los educadores es ciertamente educar en el valor del esfuerzo, pero hacerlo para que cada cual descubra y desarrolle sus mejores capacidades. Sólo en un sistema que favorece esa educación en libertad cabe cifrar un futuro mejor para nuestra sociedad.



Madame Pompadour según una litografía que reproduce un retrato del pintor francés François Boucher (1759)

## Abanicos de Colección

LA MAGIA Y LA ELEGANCIA DE UN ABANICO PARA CADA DÍA

ANTES 495€  
AHORA 199€

o páguelo en cómodas cuotas de 9'95 €/mes SIN INTERESES

### 40 obras de artesanía pintadas una a una a mano

Le presentamos un recorrido a través de la historia de la mano de 40 abanicos inspirados en 40 mujeres que marcaron la historia. Una bella y variada colección artesanal, en la que cada pieza ha sido pintada cuidadosamente a mano. Una elegante selección de distintos modelos para lucir uno en cada ocasión.

### Un homenaje a 40 grandes damas que marcaron la historia

Cada abanico va acompañado de una ficha en la que se describe la personalidad de las damas que lo portaron e hicieron de él un objeto de irresistible seducción: Madame Pompadour, María Antonieta, Mata Hari, Virginia Wolf, María Cristina de Borbón, María de las Mercedes...



### En edición exclusiva y limitada

Abanicos de Colección es una edición limitada, no está disponible en tiendas y sólo podrá conseguirla llamando a nuestro teléfono.



Incluye

- MUEBLE EXPOSITOR
- 40 FICHAS BIOGRÁFICAS

Precio financiado sin intereses en 20 cuotas mensuales de 9,95€ . PVP al contado de 199€ más gastos de envío.



902 49 35 35

Infórmese sin compromiso de 9h a 21h de lunes a viernes



Entrega directa a domicilio.